

# BOLETÍN

## INFORMATIVO RHF

435-01022022 | FEB 01

**ROSHFRANS**



### ACEITES SEMISINTÉTICOS

Los aceites semisintéticos son el resultado de una mezcla de aceites básicos minerales y básicos sintéticos; generalmente contienen por lo menos un 30 % de básicos sintéticos para considerarlos semisintéticos. Tienen la ventaja de ofrecer un periodo de servicio más amplio, con respecto al de un aceite mineral y con el beneficio de que el costo es menor con respecto a un aceite sintético



### TALLERES MECÁNICOS Y REFACCIONARIAS

#### **PETRÓLEO ABRE LA SEMANA CON ALZAS POR RIESGOS GEOPOLÍTICOS Y ESCASEZ DE SUMINISTROS**

Los precios del petróleo continuaban su remontada este lunes, ya que la escasez de suministros y las tensiones políticas en Europa del Este y Oriente Medio encaminaban al barril hacia su mayor avance mensual en casi un año. A las 10:30 GMT, los futuros del crudo Brent sumaban 77 centavos, o un 0.86%, a 90.80 dólares el barril. El contrato para entrega en marzo vence más tarde en el día. Los futuros del Brent más activos, para entrega en abril, cotizaban en 88.98 dólares, con un alza del 0.5 por ciento. Los futuros del crudo West Texas Intermediate en Estados Unidos subían 59 centavos, o un 0.68%, a 87.41 dólares el barril. Los contratos referenciales anotaron el viernes máximos no vistos desde octubre de 2014, en 91.70 dólares y 88.84 dólares, respectivamente, y su sexta ganancia semanal consecutiva. Este mes, es posible que cierren con un aumento del 17%, el mayor salto desde febrero de 2021. "Hoy, sobre todo, las preocupaciones sobre los cortes de suministro en relación con la crisis de Ucrania son las que siguen elevando los precios cada vez más", dijo Carsten Fritsch, analista de materias primas de Commerzbank.



#### **CATERPILLAR GANA 6,489 MILLONES DE DÓLARES EN 2021, UN 116 % MÁS QUE EN 2020**



El grupo industrial estadounidense Caterpillar anunció un beneficio neto de 6,489 millones de dólares en el conjunto de 2021, un 116 % más que el año anterior, apoyado en la fuerte actividad en el sector de la construcción y a pesar de las dificultades de suministro de ciertos componentes. Caterpillar facturó en 12 meses 50,971 millones de dólares, casi 10,000 millones más que en 2020, cuando se había visto muy afectada por la pandemia, según indicó en un comunicado. En 2021, el gigante de la maquinaria aprovechó el repunte del sector de la construcción y una fuerte demanda de sus productos, aunque, como otras compañías, se vio afectado por los problemas en la cadena de suministro.



### INDUSTRIA AUTOMOTRIZ

#### **LA CRISIS DE LOS CHIPS: UN AÑO DESPUÉS SIGUEN SIENDO ESCASOS Y ESTA ES LA RAZÓN**

Un vehículo promedio tiene unos 1,600 semiconductores –según cálculos de la consultora IHS Markit–, pero son más grandes y un poco menos sofisticados que aquellos que van en los smartphones o en las supercomputadoras. Así que cuando la demanda de estos últimos dispositivos explotó en medio del confinamiento, el mayor fabricante de semiconductores a nivel global, Taiwan Semiconductor Manufacturing Company (TSMC), no dudó en enfocar sus capacidades de producción en los chips más diminutos y rentables. "La mayor parte de la inversión que se ha realizado en la última década ha sido en semiconductores pequeños... En 2021, TSMC decidió enfocarse en los semiconductores que le generaban mayores ventas, que son los pequeños. Y esto tuvo severas consecuencias para el sector automotriz: 11 millones de unidades se dejaron de producir en todo el mundo", explicó Guido Vildoza, analista del sector en IHS Markit. Antes de la pandemia, TSMC era el proveedor del 80% de los semiconductores que otras empresas utilizaban para fabricar los chips que van en motores, pantallas de info-entretenimiento, puertas e incluso en algunos neumáticos. Así que cuando el fabricante taiwanés decidió dejar en segundo término a los chips automotrices desencadenó una crisis de abastecimiento que se prolongó a lo largo de 2021 y continúa afectando la producción automotriz en este comienzo del 2022.



# INFORMACIÓN

## GENERAL

435-01022022 | FEB 01



## EUA ELEVA A MÉXICO A NIVEL 4 DE RIESGO POR COVID-19; RECOMIENDAN NO VISITARLO

Los Centros para el Control y Prevención de Enfermedades (CDC, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos elevaron a México al nivel 4 de riesgo por COVID-19, el cual es considerado como el máximo por las autoridades de ese país y aconsejaron a los ciudadanos estadounidenses no visitarlo. Entre otras recomendaciones que emitieron los CDC en caso de viajar a México se encuentran:

- Asegurarse estar al día con sus vacunas COVID-19 antes de viajar, pues aún puede estar en riesgo de contraer y propagar el virus.
- Cualquier persona de 2 o más años debe usar un cubrebocas en espacios públicos interiores.
- Seguir todos los requisitos y recomendaciones de las autoridades sanitarias de México.

Los CDC clasifican el nivel de riesgo en cuatro categorías, siendo el Nivel 4 el de más alto riesgo de acuerdo con los expertos de aquél país.



## LOS PACIENTES PUEDEN TARDAR DE SEMANAS A MESES EN RECUPERARSE

Las secuelas tras padecer la Covid-19 incluyen tos crónica, falta de aire (disnea), cansancio, taquicardia, pérdida de olfato o parosmia, en la que los olores y sabores no vuelven a ser los mismos para algunas personas; también están las del tipo neurológico como insomnio o dificultad para concentrarse; y muy frecuentemente las de tipo psicológico: depresión y ansiedad. Para la especialista en Virología de la UNAM, Susana López Charretón, es importante saber que presentar o no estas secuelas es independiente de si se tuvo Covid severo o una enfermedad leve. "No es que se alargue el padecimiento, es que puede ser agudo y después de librar la infección se quedan secuelas graves; esto sucede entre 10 y 15 por ciento de los casos. Son rastros que dejó el virus". Aunque muchos pacientes tardaron semanas y hasta meses en su recuperación tras infectarse con el SARS-CoV-2, no se puede hablar de Covid largo o como le han llamado muchos medios en Estados Unidos long covid. López Charretón aclaró que en estos casos los pacientes "ya no tienen infección, es decir, ya no se detecta el virus, lo que hay son secuelas". Ella descartaría el término pues "suena a que se alarga, pero en realidad son secuelas, y no se sabe por qué pasa".

## DA EU APROBACIÓN TOTAL A VACUNA DE MODERNA

La Administración de Alimentos y Medicamentos (FDA, en inglés) de Estados Unidos dio este lunes la aprobación completa a la vacuna contra el Covid-19 de Moderna para personas de 18 años o más, lo que la convierte en la segunda inyección totalmente avalada contra el coronavirus. La vacuna de Moderna ha sido autorizada para su uso de emergencia en Estados Unidos desde diciembre de 2020 y ahora se venderá bajo la marca Spikevax. La vacuna contra el Covid-19 de Pfizer y BioNTech, que utiliza una tecnología similar, recibió el año pasado la aprobación completa en Estados Unidos para personas mayores de 16 años, tras obtener también primero la autorización de emergencia. Casi 75 millones de personas han recibido ya la pauta de dos dosis de la vacuna de Moderna en Estados Unidos, según datos de los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades. "El público puede estar seguro de que Spikevax cumple los elevados estándares de seguridad, eficacia y calidad de fabricación que la FDA exige a cualquier vacuna aprobada para su uso en Estados Unidos", declaró la doctora Janet Woodcock, comisionada de la FDA, en un comunicado. La vacuna de Moderna está autorizada para su uso en más de 70 países, incluidos Canadá y la Unión Europea.



## RECOMENDACIÓN

LOS CONTAGIOS SIGUEN MUY ALTOS EN NUESTRO PAÍS. SI PUEDES, PONTE LA VACUNA DE REFUERZO Y CONTINÚA CON LAS MEDIDAS SANITARIAS PRIORITARIAS COMO EL USO DE CUBREBOCAS, LA VENTILACIÓN DE ESPACIOS Y EL LAVADO FRECUENTE DE MANOS.

# FÚTBOL

## #ESTAMOS EN LA CANCHA

435-01022022 | FEB 01



## AL-AHLY, CON MÁS DE 10 AUSENCIAS PARA ENFRENTAR A MONTERREY EN EL MUNDIAL DE CLUBES

A unos cuantos días de que comience la aventura de Monterrey, en el Mundial de Clubes, su rival, el Al-Ahly de Egipto no podrá contar con varios de sus futbolistas titulares por lesión, participación en la Copa Africana de Naciones o por contagio de Covid-19. De momento, son 12 las bajas que acumula el campeón de la Liga de Campeones de la CAF (Confederación Africana de Fútbol), entre las que destacan los centrocampistas Hamdi Fathi y Amr Al-Sulaya, el delantero Mohamed Sherif y el defensa Ayman Ashraf; los cuatro se encuentran, con Egipto, disputando la Copa Africana de Naciones en Camerún. Por otro lado, los cinco lesionados son el arquero Mohamed El-Shehaw, el lateral Akram Tawfik, el extremo Salah Mohsen y los delanteros Hossam Hassan y Percy Tau. Además, el conjunto que dirige Pitso Mosimane, sufre tres ausencias por Covid-19: el segundo portero Mustafa Schubert, el defensa Badr Banoun y el centrocampista Ahmed Nabil.



## ¿CUÁNDO JUEGA RAYADOS EN EL MUNDIAL DE CLUBES?



La escuadra de Javier Aguirre arrancará su participación, en el Mundial de Clubes, el próximo sábado 5 de febrero en punto de las 10:30 horas (Tiempo del Centro de México). El compromiso se llevará a cabo en el Estadio Al-Nahyan, en los Emiratos Árabes Unidos. El ganador del cotejo se enfrentará al representante de la CONMEBOL y campeón de la Copa Libertadores, el Palmeiras de Brasil. El "Vasco" confía que pese a sus propias ausencias de jugadores importantes por la fecha FIFA, saquen el resultado que les permitirá pasar a la siguiente instancia.



## MATÍAS CATALÁN DEJA A PACHUCA Y REGRESA A ARGENTINA TRAS CINCO AÑOS FUERA

El director técnico del Toluca, Ignacio Ambríz, descartó que se haya quedado conforme por la victoria obtenida en su visita a Mazatlán, pues aún tiene que mejorar en muchos aspectos. Aunque sí rescató el esfuerzo de los jugadores en el segundo tiempo para venir de atrás y llevarse los tres puntos. "Los entrenadores nunca estamos conformes, buscamos mejorar muchos aspectos, lo rescatable es el esfuerzo de los jugadores en el segundo tiempo para sacar un resultado agradable para todos", explicó el estratega. Para el técnico escarlata, el resultado positivo sirve para irse alejando de a poco del tema porcentual, ante un rival directo para no pagar una multa económica al final del torneo, pero también, para irse afianzando entre los primeros lugares de la tabla general. "El equipo ha hecho un gran esfuerzo para sacar un resultado que nos sirve bastante para lo que venimos buscando, que es un poco alejarnos de la porcentual y también irnos apuntando en la parte de arriba", agregó.

